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▢ 全媒体记者 吴峰宇

本报讯 随着国内疫情防控稳定，国
内外客商加速回流市场采购，我市深入
贯彻上级政策文件要求，因地制宜出台了
一系列政策措施，陆港集团下属义乌国内
公路港、青口、福田、江北下朱物流园的入
驻企业也熬过了艰难的“疫情寒冬”，迎来
了业务量快速回升后的“春暖花开”。

数据显示，今年5月1日至7月31日，
陆港集团下属四大物流园区货物吞吐量
达324.78万吨，比2-4月增长57.57%。

揽货量充足
信心比黄金更珍贵

装载着汽车零配件、纺织用品、日用
百货……一辆辆大货车快速通过青口物
流园闸口，驶向各物流企业经营档口进行
货物装卸，这样久违的忙活场景，让陆港
集团第一分公司工作人员吴卓轩直言：

“这才是我熟悉的物流园，它终于回来了!”
往年，这个时候正是义乌物流业的传

统淡季，而今年的情况，却有些不一样。上
半年，受疫情影响，全球的商贸和物流业
不得不按下“暂停键”；下半年，随着国内
疫情平稳可控，各类促消费政策的合理实
施，前期被抑制的商贸活动得到了集中释
放，从而带动物流业快速复苏。

二三四月揽不到货、五六七八月开
始回暖，如今档口每天都能发32吨货到
广西南宁。紧接着，义乌物流行业的传统
旺季“金九银十”也即将来临，那时揽货
量会达到一个顶峰。义乌群丰物流负责
人徐群丰觉得上半年心情像过山车一
样，“投身物流行业20多年来，遇到的变
数，都没这半年多。”其实，变数与机会并
存，徐群丰在疫情之危中没有坐以待毙，
而是在陆港集团“三服务”百日攻坚的加
持下，主动提升服务品质，开发新的客
户，现在档口每月货运量能达到 430 多
吨，实现恢复性增长。

“我们企业快速恢复常态化揽（收）
货，其背后原因在于全国疫情防控的大
好形势，以及义乌市委市政府的决策，陆
港集团对档口租期顺延、减免相关费用、
细化园区管理、优化营商环境，携手企业
共渡难关不无关系。”徐群丰告诉记者，
疫情之下更能凸显“国企担当”，作为园
区的物流企业也要不等不靠，转变经营
思路，充分利用好国内国际两大市场、两
种资源，借助义乌物流“价格洼地”积极
主动“走出去”，到长三角、珠三角经济发
达地区揽货，把失去的份额“抢”回来。

（下转第二版）
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▢ 全媒体记者 龚艳

本报讯 记者日前从市商
务局获悉，我市自去年下半年
启动增信基金以来，已为17家
进口企业提供 7758 万元的增
信基金授信额度。

进口产业政府增信基金由
政府出资1亿元资金作为增信
杠杆，由银行为进口主体提供
授信。在授信额度内，进口主体
享受本外币贷款、信用证等贸
易项下金融服务，可进一步帮
助进口企业拓宽融资渠道、降
低融资成本，切实解决进口企
业贷款抵押物不足、担保难、融
资难的问题。

申请增信基金的企业需注
册地位于义乌且未列入海关

“失信企业”名单的纳税主体，
同时满足上一年度进口额达

100 万美元或近 6 个月月均进
口额达10万美元、核心人员有
3年及以上进出口从业经历并
无不良信用记录、已授信金融
机构数少于 3 个（含）的条件。
申请按银行普通融资流程，即
受理申请、客户调查、贷款审
批、合同签订、发放贷款、事后
备案进行，无额外增加环节。

据悉，增信基金业务贷款
利率实行差别化优惠定价，发贷
银行根据借款人的信用评分、信
用等级进行定价，获贷企业贷款
利率原则上控制在人民银行同
档期贷款基准利率上浮10%之
内。根据《关于促进商贸业高质
量发展的若干意见》（义政发
[2018]57号），义乌市政府对通
过金融机构获得融资的进口贸
易企业，依照实际贸易需求，给
予企业基准利率50%的贴息。

增信基金为义乌
进口企业加油添力
至今已累计提供7000多万元授信额度

▢ 全媒体记者 何 欣
通 讯 员 陈珊珊

“前几天刚把阳光棚拆了，今
天请了两名工人，准备把家里的 8
个防盗窗全部拆掉。”8 月 15 日上
午，后宅街道大傅宅傅苏芳家正
忙着拆除防盗窗。

“拆完之后村子会变得更加统
一美观，这是好事情。我是村里的
妇女代表，我家是党员家庭，当然
要带头支持了。”傅苏芳表示，在
和美乡村群里得知要拆除防盗
窗、阳光棚和水箱时，第一时间就选
择了拆除。

“防盗窗拆除之后既保障了消
防安全，又消除了视觉污点。我们首
先对党员干部进行了拆除动员，通
过党员带头干，取得了很好的效

果。”大傅宅村党支部书记黄兴海
说，村内党员干部带头拆除后，其他
村民也都自行进行了拆除。目前，大
傅宅村已拆除15户阳光棚、42个水
箱以及122个防盗窗。

开展违法搭建拆除、两路两
侧整治、房前屋后清理……近期，
后宅掀起了全民参与环境整治提
升的热潮。7 月 29 日，后宅街道召
开了“全员干、全域美”攻坚行动
动员会，要求各社区、共建委充分
调动党员干部、群众等全社会力
量，参与到街道第二轮“奋战一百
天，干出新面貌”行动中来，全盘
激活新时代美丽乡村建设的内生
动力。

“只有党员干部用自己的苦干
实干来发动、带动群众一起干，‘全
员干、全域美’攻坚行动才能取得实

效。”后宅街道主要负责人表示，为引
导广大群众参与到“全员干、全域美”
攻坚行动中来，街道做深做实党员红
色机制，通过党员带头干，发动群众全
民干。同时，街道还将各村居的环境整
治等工作与道德银行挂钩，村民凭借
积分可用来兑换等价物品和参与村级

“三好家庭”评选，从而激励全体村民
积极参与到农村环境整治、纠纷调解、
乡风文明建设等基层治理工作中来，
引导和带动更多“看”的群众加入“干”
的队伍中来。

此外，后宅街道还组成“全员干、
全域美”行动考评组，成立“全员干、全
域美”行动督导组，开展每月1次以上
的专项督导，考评结果印发督察通报，
设立红黄旗单位奖惩机制，进步奖的
红旗单位给予现金奖励，黄旗单位给
予相应的扣罚，用少量的资金充分调

动各村居的工作积极性，达到“四两拨
千斤”的激励效果。

用活党员红色机制、道德积分机
制及督察机制三项机制，激发全员参
与攻坚的激情。截至目前，后宅街道
已排查雨水管网 58334 米，污水管网
55776 米，已拆除雨篷 249 个、防盗窗
868 个、水箱 351 个、阳光房 389 处，
整治农户房前屋后 450 处。美丽乡村
精品线沿线区域“污水零直排区”整治
提升，截至目前，共修复污水井81座、
排查污水管网1428米、整改雨污混流
点33处。

接下来，后宅街道将继续以“全员
干、全域美”攻坚行动为契机，以城市
大提升行动为准则，全体动员，全民参
与，以争分夺秒的战时状态开展百日
攻坚，打响“全员干、全域美”品牌，确
保人居环境整治活动取得实效。

发动全员干 力求全域美
后宅街道开展环境提升大整治

昨日下午，义乌市机
场路高架两侧，刚刚完成
花卉布置的三角梅竞相开
放，远远望去犹如两条粉
红彩带蜿蜒延伸。

随着机场路高架绿
化美化城市大提升工程
的稳步推进，这条被誉为
商城的迎宾大道迎来美
妙时刻。

全媒体记者 吕斌 摄

机场路高架
展新颜

▢ 全媒体记者 陈洋波

本报讯 8 月 15 日，在佛堂镇
朝阳路的一处人行道树池边，佛
堂镇“啄木鸟”市政服务队正在对
树池破损位置进行修补加固。这
是佛堂镇围绕城市家具大提升要
求，迅速成立“啄木鸟”市政服务
队，开展“城市家具啄木鸟”美丽

城镇行动的生动实践。
据悉，“啄木鸟”市政服务队

建立“排查—整改—反馈”一站式
快速反应机制，每天安排两个排
查组、6 个人不间断在镇区巡回查
找问题，将发现的问题即时上传

“啄木鸟”市政服务队微信群，相
关部门、科室即时审核并派发整
修任务清单，“啄木鸟”市政服务

队第一时间赶赴现场开展整治维
修，推动镇区城市家具持续提升和
改善。

“之前处理城市家具和市政设施
等问题，基本是先报后修，一来二去，
耽误了不少时间。”佛堂镇城建办相关
负责人说，“啄木鸟”市政服务队成立
后，整合了镇城建办、第三方施工团队
等力量，实现有问题当场修，变被动处

理为主动服务，并将修补后的结果及
时通过佛堂四个平台反馈到相关部门
和社区，引导社区更多志愿力量参与
共建共治共享。

据统计，“啄木鸟”市政服务队
成立以来，累计修复人行道 150 余平
方米，车行道 280 余平方米，道路指
示牌破损整改 30 余处，路灯损坏修
复70余处。

佛堂“城市家具啄木鸟”在行动

▢ 全媒体记者 傅柏琳

本报讯“以前，小区里跨户架
线、私自拉线等‘线乱拉’现象是通
病。现在，墙上飞线统一清理，空中
非常清爽。”前不久，家住北苑街道
的居民对辖区“线乱拉”这样评价。

架空线乱拉、跨街架线、私自
拉线等空中“线乱拉”现象既不美
观，又影响秩序，还存在一定的安
全隐患。为解决这一难题，北苑街
道牢牢抓住美丽城镇建设这一契
机，以“五美”建设为总基调，深入
推进“线乱拉”专项整治工作，清

除“空中蜘蛛网”，全面改善提升
辖区生产生活生态环境质量。

3 个多月前，北苑街道幸福社
区沈村的空中“线乱拉”现象层出
不穷，成为群众关注焦点。如何在
短时间内解决多年积压的问题，
还空中一片洁净？

日前，记者从沈村“线乱拉”整
治新旧对照图上看到，整改前后变
化明显。经过一番彻底整治的沈村，
曾经乱接乱牵、乱拉乱挂的“空中蜘
蛛网”不见了，取而代之的是规范有
序的新面貌。从启动“线乱拉”整治
到清剪飞线用时70余天，共计清理

废线10余车。“从窗户往外看，看不到
乱糟糟的线了，不仅视线变好了，心情
也比以前舒心。”居民如是说。

“‘线乱拉’影响乡容镇貌和城镇
秩序，是美丽城镇建设的突出问题。由
于每个小区实际情况不同，操作难、时
间长、范围大。”北苑街道建设办相关负
责人表示，针对老旧小区线乱拉现象，
我们通过清理整治固定，拆除废弃的线
缆、对剩余线缆梳理固定，使之横平竖
直，有序固定在外墙上，尽量不裸露在
支路巷子街道的外侧。

“线乱拉”整治工程涉及电信、移
动、联通等多家通信运营单位，包括主

要道路两侧所有架空线缆及小路、支
路、巷子内的架空线缆及入户线缆。
去年以来，北苑街道开展专项行动，
通过线路上改下、对架空线路梳理、
杆路合并拆除和入户改造等手段，
实现强弱电线缆规范有序、整洁美
观，着力改变老百姓反映强烈的“空中
蜘蛛网”现象。

今年二季度中，北苑街道抢干快
干的同时对年度“线乱拉”整治倒排
计划，加快进度。截至目前，53 个小
区已完成“三合一”施工改造，共计
2665 个单元完成用户平移并清剪外
墙线路。

以“五美”建设为基调 清除“空中蜘蛛网”

北苑街道强力整治“线乱拉”

义乌出台
“人才新政六条”实施细则
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